

Viernes 14 de marzo, 2025

SÍNTESIS EJECUTIVA

● JEFA DE GOBIERNO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, propone corridas de toros libres de violencia y crueldad animal. Será votada hoy por la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del Congreso local.

[La Jornada](#), [La Crónica](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [El Heraldo de México](#), [Reporte Índigo](#), [Milenio](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [El Economista](#), [El Economista](#), [El Universal](#), [Excélsior](#), [Diario Basta](#), [El Independiente](#), [Reforma](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#), [24 Horas](#), [Diario de México](#), [Miled](#), [Publimetro](#), [El Gráfico](#), [Metro](#), [El Financiero](#), [Eje Central](#)

La propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, sobre la prohibición de las corridas de toros con maltrato animal, hará que los festejos sean muy similares a los que se llevan a cabo en Portugal, Estados Unidos y algunas regiones de Portugal.

[El Universal](#), [El Gráfico](#)

Durante una jornada más del programa Casa por Casa, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció la primera escuela transitoria en Tepito, alcaldía Cuauhtémoc, como parte de la estrategia Territorios de Paz e Igualdad, a fin de rescatar a jóvenes de la delincuencia.

[La Jornada](#), [La Prensa](#), [El Heraldo de México](#), [La Razón](#), [El Universal](#), [Reforma](#), [24 Horas](#)

El Movimiento México sin Toreo, alianza conformada por 82 organizaciones de protección animal en el país, manifestó su respaldo a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, respecto a la prohibición de las corridas de toros con violencia.

[El Sol de México](#)

El matador Pedro Núñez Vite expresó que no se pueden borrar de un plumazo 498 años de historia taurina en México; pide al Gobierno de la Ciudad y al Congreso local establecer un diálogo para llegar a un consenso.

[Excélsior](#)

El sector taurino solicita diálogo con la jefa de Gobierno, Clara Brugada

[24 Horas](#)

● COLUMNAS

Los legisladores de MORENA tienen luz verde para votar en conciencia la iniciativa que prohíbe las corridas de toros; se rumora que hay un grupo de diputados que opera para convencer a otros de votar en contra.

[La Prensa](#) por Red Compartida

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, dio un manotazo y anunció que enviará una iniciativa para prohibir las corridas de toros en las que dan muerte a los astados; es decir, se prohibirá la muerte del toro tanto dentro como fuera de la plaza.

[El Heraldo de México](#), en A Fuego Lento por Alfredo González Castro

La propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para realizar las corridas de toros kosher en la CDMX, con todos los toros mimados e indultados, sería la evolución de la cultura por decreto.

[El Heraldo de México](#), en Un Montón de Plata por Carlos Mota

Ante la presión de la presidenta Claudia Sheinbaum y de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, el día de hoy diputados están citados para intentar lograr un dictamen de consenso respecto a las corridas de toros en la CDMX.

[Reporte Índigo](#), en Redes del Poder

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, se adelantó al Congreso local para prohibir las corridas de toros en la CDMX; continúan apelando a su herramienta favorita, la prohibición.

[Milenio](#), En Privado por Joaquín López Dóriga

Aficionados a la fiesta brava se oponen a la propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, quien les insiste que pueden seguir haciendo sus eventos aunque sin maltrato animal.

[Milenio](#) en Política Cero por Jairo Calixto Albarrán

La declaración de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, sobre la prohibición de las corridas de toros con maltrato animal estuvo precedida por el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum en el mismo sentido.

[ContraRéplica](#) por Línea 13

La presencia del secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, en el anuncio de la prohibición de las corridas de toros con maltrato animal, por parte de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, es buena señal porque él es el encargado de garantizar la seguridad en el Congreso cuando se lleve a cabo la discusión pero también en la Plaza México.

[El Universal](#) por El Caballito

Interesante e innovadora resultó la propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, sobre la prohibición de las corridas de toros con maltrato animal. Hay que ver si realmente es funcional y cómo evoluciona el tema.

[Eje Central](#) por La Trastienda

Es inevitable la salida de Guillermo Calderón como titular del STC Metro; el relevo será el exalcalde en Cuajimalpa, Adrián Rubalcava.

[Milenio](#), En Privado por Joaquín López Dóriga, [El Independiente](#) por Glorieta de Colón

En el Tribunal de la CDMX, encabezado por Rafael Guerra, parecen estar de acuerdo con el Partido Verde en el Congreso local para dar pausa a sus planes de reformar la Ley de Turismo capitalino.

[La Razón](#) por Mauricio Flores

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, y la alcaldesa en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo, parece que mantienen una buena relación.

[El Universal](#) por El Caballito

Mediante el programa Gobierno Casa por Casa en la col. Tepito, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, busca transformar la imagen de esta colonia tan estigmatizada, con el apoyo de todo su gabinete.

[Diario Basta](#) por Salvador Guerrero

La jefa de Gobierno, Clara Brugada ¿prohibió las corridas de toros? Hasta donde se sabía, el Gobierno de la Ciudad no tenía la facultad de prohibirlas aunque tal vez ahora los diputados ya no tengan injerencia pero entonces ¿para qué tanto alboroto?

[Excélsior](#) en Capital Político por Adrián Rueda

Empresario taurino con más de 25 años de experiencia, Rafael Herrerías, asegura que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, debe asesorarse porque no es posible cambiar la fiesta brava de un día para otro; tampoco es viable hacer que el toro regrese a la ganadería.

[Excélsior](#) en Arsenal por Francisco Garfias

La decisión de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, de prohibir las corridas de toros, no dejó contento a nadie

[Ovaciones](#) por Tiros Libres

Malas noticias que dentro de los planes a futuro de la SEGIAGUA está la rehabilitación para la explotación de más pozos.

[Reforma](#) por Circuito Interior

Para muchos es buena noticia la prohibición de las corridas de toros con maltrato animal, para otros es mala noticia; lo que no se han puesto a valorar es la prohibición de la violencia en partidos de fútbol, en los asaltos a mano armada y en la vida de los capitalinos.

[Reforma](#) por Templo Mayor

Vecinos de la col. Narvarte, en la alcaldía BJ, se quejan en redes sociales sobre la poca eficiencia de la estrategia de seguridad de la CDMX; aseguran que aunque la SSC detenga a los delincuentes, en el MP los dejan libres. Demandan a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, al secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, y al titular del C5, Salvador Guerrero, garantizar seguridad.

[La Prensa](#) en Poder Ciudadano por Juan Carlos Flores

El diputado de MORENA, Pedro Haces, se lleva una victoria más porque la presidenta Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno, Clara Brugada, adoptaron su postura sobre evitar prohibir las corridas de toros y mejor hacerlas sin violencia.

[La Jornada](#) en Astillero por Juan Hernández López

Excelente noticia la intervención y mejoramiento del Desierto de los Leones por parte de la Embajada de España y la Alcaldía Cuajimalpa

[Reforma](#) en Sección Comentarios a Reforma

● **CIUDAD**

Reporte de socavón que impide el libre tránsito peatonal en Av. del Trabajo, entre Rivero y González Ortega, col. Morelos

[Reforma](#)

El secretario de Movilidad, Héctor Ulises García, informó que no todas las estaciones del STC Metro cuentan con infraestructura y espacios adecuados para dar cumplimiento a la orden judicial de garantizar la accesibilidad universal a usuarios con discapacidad.

[Excélsior](#)

La Secretaría de Administración y Finanzas, en conjunto con la SSC y la Secretaría de Marina, confiscó mil 200 bicicletas chinas ingresadas a México de manera ilegal.

[La Jornada](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [ContraRéplica](#) por Línea 13, [El Universal](#), [Excélsior](#)

El Gobierno de la Ciudad recuperó 4.6 hectáreas de suelo agrícola ocupado ilegalmente en Xochimilco.

[ContraRéplica](#)

El Gobierno de la Ciudad prevé rehabilitar 100 pozos de agua y continuar con la extracción del acuífero

[Reforma](#)

La Secretaría de Gobierno, en coordinación con el INM, desalojaron a 49 migrantes que se mantenían en el campamento irregular cercano a la Central de Autobuses del Norte, para ser trasladados a distintos albergues.

[La Jornada](#), [Ovaciones](#)

La secretaria del Medio Ambiente, Julia Álvarez, anunció que se reforzará la vigilancia para detener la proliferación de construcciones irregulares en el suelo de conservación de San Francisco Tlaltenco, en la alcaldía Tláhuac.

[La Jornada](#), [La Razón](#)

La STyFE realiza estudio para mejorar las condiciones laborales en la CEDA.

[La Prensa](#)

La SOBSE interviene, otra vez, el Parque Cuitláhuac, en Iztapalapa

[Reforma](#), [Ovaciones](#)

La secretaria de Mujeres, Daptnhe Cuevas afirmó en entrevista con El Heraldo de México que su objetivo es dejar un gobierno en el que quede huella de una relación muy cercana de diálogo y de construcción colectiva con el movimiento de las mujeres en la CDMX.

[El Heraldo de México](#)

Jóvenes participaron en la convocatoria "Pijamatón 2025" en las inmediaciones del Ángel de la Independencia, iniciativa que busca la concientización sobre trastornos del sueño que afectan a dos de cada tres mexicanos.

[La Crónica](#)

El STC Metro operará con horario festivo este lunes 17 de marzo.

[La Prensa](#)

El Gobierno de la Ciudad y diputados locales revisarán las acciones para reducir la carga de trabajo de personas cuidadoras.

[La Prensa](#)

Por su conectividad y por sentirse más seguras, mujeres de la Ciudad de México prefieren vivir en las alcaldías BJ, MH, Cuahtémoc y ÁO.

[El Sol de México](#)

Para la fundación Cultura Taurina Rodolfo Gaona, la propuesta de ayer hecha por el Gobierno de la Ciudad fue más una prohibición velada por no querer salir y dar la cara para prohibirla definitivamente; aseguró su presidente, Salvador Arias.

[La Jornada](#)

La integrante del colectivo No a la Tauromaquia México, Aurora, opinó que poner restricciones a las corridas de toros no es una solución, pues el maltrato animal no es únicamente en el ruedo, sino también previo al espectáculo.

[La Razón](#)

El sector taurino criticó la falta de diálogo por parte de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, previo a tomar la decisión de prohibir las corridas de toros

[Reforma, 24 Horas](#)

● **SEGURIDAD**

Con base en datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el robo a transporte público aumentó en la alcaldía Benito Juárez

[Diario Basta](#)

Rocko, un perro al cuidado de vecinos de Tulyehualco, fue atropellado por una patrulla de la SSC; vecinos difunden video en redes sociales, piden justicia y castigo para los responsables.

[Diario Basta](#)

Ciclistas, familiares y amigos de Gabriela realizaron un bloqueo en la col. San Rafael, alcaldía Cuahtémoc, para exigir justicia por la muerte de la mujer de 40 años, luego de ser arrollada por un automovilista hace más de un año.

[La Prensa](#)

Vecinos de Tlatelolco afirman que la falta de vigilancia, de videocámaras en buen funcionamiento, la falta de poda de árboles e iluminación ha favorecido que los delincuentes continúen robando autopartes y asaltando a mano armada.

[La Crónica, El Universal](#)

Grupo de 50 oficiales de la SSC recorrió las calles del pueblo de San Gregorio Atlapulco, alcaldía Xochimilco, para entregar folletos y mostrarse cercanos a la población.

[La Jornada](#)

Asesinan de seis balazos a un hombre en la UH Ermita Zaragoza, alcaldía Iztapalapa.

[La Prensa, Reforma, El Gráfico, Metro](#)

La SSC informó sobre la captura de El Chemo, presunto integrante de la célula El 20

[La Razón](#)

Se implementó el operativo Pasajero Seguro en las inmediaciones de la estación del STC Metro Indios Verdes

[Diario Basta](#)

Estudiantes de distintos planteles de la UNAM, como el CCH Oriente y las Prepas 6, 8 y 7, demandan a las autoridades universitarias intensificar los protocolos de seguridad.

[La Jornada](#)

Padres de familia se manifestaron sobre Pino Suárez, alcaldía Cuahtémoc, para exigir la destitución de la conserje de la Esc. Prim. Fray Pedro de Gante; aseguran pidió un préstamo a colombianos y ahora éstos acuden con armas al plantel para exigir su pago

[Diario Basta](#)

● ALCALDÍAS

La alcaldesa de Azcapotzalco, Nancy Núñez, derrochó millones de pesos en pistas de hielo fallidas

[Diario Basta](#)

El alcalde en Benito Juárez, Luis Mendoza, externó su apoyo a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, respecto a la prohibición de las corridas de toros con sufrimiento animal.

[La Razón](#)

La Alcaldía Benito Juárez ha retirado cerca de una tonelada de concreto de las banquetas para liberar las raíces de árboles.

[Reforma](#)

Edificio de Be Grand cercano a Insurgentes Sur, en la alcaldía BJ, continúa sin atender fuga de heces.

[Diario Basta](#)

El Estadio Azul, ubicado en la alcaldía BJ, continúa operando con irregularidades sobre las disposiciones de Protección Civil

[Diario Basta](#)

En la Alcaldía GAM reparan 14 mil baches en cinco meses de gestión.

[El Heraldo de México, Reforma](#)

Reporte de socavón que impide el libre tránsito peatonal en calle Héroes de Nacozari 282, col. San Felipe de Jesús, GAM.

[Reforma](#)

Contralor de la Alcaldía Milpa Alta es acusado de acoso laboral y de encubrir un caso de usurpación

[Diario Basta](#)

Comerciantes ambulantes de San Lázaro utilizan como basurero el camellón central de Av. Eduardo Molina, alcaldía Venustiano Carranza

[Reforma](#)

● CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

El diputado Jesús Sesma aseguró que la tauromaquia sin violencia, propuesta de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, es el inicio del fin del maltrato animal en la CDMX, acto que debe celebrarse.

[La Crónica, Reporte Índigo, ContraRéplica, Excélsior](#)

Diputados proponen adecuar estaciones del Tren Ligero en beneficio de las personas con discapacidad.

[La Prensa](#)

La Junta de Coordinación Política del Congreso de la Ciudad anunció que están listos para discutir las corridas de toros hoy en comisiones; sin embargo, las peleas de gallos no serán contempladas en la dictaminación.

[Reporte Índigo, ContraRéplica por Línea 13, El Universal, Ovaciones](#)

El Congreso local planteó al DIF y a las 16 alcaldías hacer operativos para ayudar a niñas, niños y adolescentes víctimas de la explotación infantil en vía pública.

[La Razón](#)

El diputado Gerardo Villanueva hizo un llamado al secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, para continuar implementando la estrategia de seguridad que ha permitido la disminución de los índices delictivos en la capital.

[Diario Basta](#)

El diputado Pedro Haces afirmó que la fiesta brava ya no representa un negocio, por lo que es importante analizar a detalle la propuesta lanzada sobre hacer de la tauromaquia una fiesta sin violencia.

[La Crónica, ContraRéplica](#)

● **NACIONAL**

México no impondrá una medida recíproca a los aranceles al aluminio y al acero, esperaremos hasta conocer el marco que regirá las relaciones comerciales; en una guerra comercial, nadie gana, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum

[La Jornada](#), [La Crónica](#), [El Sol de México](#), [El Heraldo de México](#), [Reporte Índigo](#), [Milenio](#), [Excélsior](#), [Diario Basta](#), [El Independiente](#), [Ovaciones](#), [El Financiero](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum exigió a Jalisco informar de todo lo de que sea encontrado; afirma que no es un caso político.

[La Jornada](#), [Reporte Índigo](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [Diario Basta](#), [24 Horas](#)

El Gobierno de México felicitó a Juan Antonio Briseño por ser reelecto Primer Ministro de Belice.

[La Jornada](#)

La imposición de aranceles encarece los productos en Estados Unidos; afirmó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

[La Crónica](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [El Heraldo de México](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [Excélsior](#), [Diario Basta](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#), [Eje Central](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente, se reunió con el equipo legal de Estados Unidos para revisar los litigios contra fabricantes, distribuidores y vendedores de armas en EE.UU.

[La Crónica](#), [Reforma](#)

Van más de mil armas aseguradas y más de mil personas detenidas mediante el Operativo Frontera Norte.

[La Crónica](#), [La Razón](#)

La próxima semana, diputados dictaminarán reformas legislativas enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum, entre ellas, dos relacionadas con temas de seguridad, como las atribuciones de la Guardia Nacional y las del titular de Seguridad Pública.

[La Jornada](#), [Excélsior](#), [Miled](#)

La UNAM apoyará con clases y capacitación a los legisladores y trabajadores de las Cámaras de Diputados para lograr su profesionalización y mejora en la realización de sus actividades.

[El Heraldo de México](#), [Excélsior](#)

Organizada por México, este viernes inicia la Conferencia Mundial de Mujeres Parlamentarias en la que participarán 300 legisladoras de 62 países.

[La Jornada](#)

Espectacular Luna de Sangre inunda la noche; este fenómeno no se repetirá hasta dentro de 23 años.

[La Jornada](#), [La Prensa](#), [Excélsior](#), [Reforma](#)

CNTE instalará plantón en el Zócalo de la CDMX en protesta por la reforma de la Ley del ISSSTE.

[El Sol de México](#)

● **INTERNACIONAL**

Ronald Johnson, próximo embajador estadounidense en México, tiene la disposición de cooperar con los mexicanos en temas de seguridad y migración.

[La Jornada](#), [La Crónica](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [Reporte Índigo](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [El Universal](#), [Excélsior](#), [Diario Basta](#), [Ovaciones](#), [Publimetro](#)

El secretario de Estado en Estados Unidos, Marco Rubio, reconoció que la cooperación con autoridades mexicanas ha mejorado aunque aún queda mucho trabajo por hacer.

[La Jornada](#), [La Crónica](#), [La Prensa](#), [El Sol de México](#), [La Razón](#), [Excélsior](#), [Ovaciones](#), [Miled](#), [Eje Central](#)



El secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard Lutnick, elogió que tanto México como Reino Unido no hayan respondido con contramedidas a la imposición del 25% de aranceles a las importaciones de acero y aluminio de su país.

[La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [El Universal](#), [El Independiente](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenaza con la imposición de un arancel del 200% al vino europeo.

[La Jornada](#), [La Crónica](#), [El Sol de México](#), [El Heraldo de México](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [El Universal](#), [El Independiente](#)

Colombia insiste: Cártel de México financian la producción de cocaína.

[La Jornada](#), [El Heraldo de México](#)

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, acepta analizar la propuesta de tregua por parte de Estados Unidos para Ucrania.

[La Jornada](#), [La Crónica](#), [El Sol de México](#), [El Heraldo de México](#), [Reporte Índigo](#), [Milenio](#), [ContraRéplica](#), [La Razón](#), [El Universal](#), [Excélsior](#), [Reforma](#), [Ovaciones](#), [Eje Central](#)

Francisco cumple 12 años como Papa, lo celebra desde el hospital con un reporte de salud estable.

[La Jornada](#), [El Heraldo de México](#), [La Razón](#), [Excélsior](#), [Reforma](#)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, pide al Pentágono que liste planes para asalto militar al Canal de Panamá

[La Crónica](#), [El Sol de México](#), [Ovaciones](#)

—oo0oo—